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赋予城市
流动摊贩合法身份

蚌埠市民李先生希望省党代会能关
注流动摊贩经营者，因为他们大多是城市
的下岗工人、失业人员、待业人员、外来务
工人员以及残疾人等低收入困难弱势群
体，这些人员受教育少、年龄偏大，无技
能、无资金，难以稳定就业，家庭负担重，
生活比较拮据。

“城市流动摊贩是非正规就业的重要
途径，方便了城市居民，特别是城市低收
入人群的日常生活消费需求，同时也弥补
了城市一些基本功能的缺失，降低了城市
低收入人群的生活成本。可以预见，城市
流动摊贩将在相当长的时间内在我国存
在。”李先生同时也表示，城市流动摊贩由
于无营业执照、无注册资金、无固定经营
场所，带来了许多公共问题，包括占道经
营引起交通拥堵、影响市容市貌整洁卫
生、商品和服务质量难以保证、执法过程
矛盾冲突多发。

他建议我省可以赋予城市流动摊贩
合法身份。制定相关管理暂行条例法规，
明确规定无固定经营场所的城市流动摊
贩，可以申请登记为个体工商户，登记事
项不包括经营场所，可以在指定或允许区
域内从事经营活动。改变目前城市流动
摊贩合情合理不合法的状况，保障城市流
动摊贩合法经营的权利，树立法治的权
威，推动城市流动摊贩理性守法和城市管
理理性执法。

同时，加快转变城市流动摊贩的管理
方式，向人性化、精细化管理转变，从地
点、时间两个方面对城市流动摊贩市场进
行全方位的扶持。

党代表传递出来自基层的声音

医患纠纷亟需制度完善
在安徽省第十次党代会的党代表中，有相当大一部分来自基层，有医院医护人员、有加油站的职工、有社区工

作者……他们代表了各行业的基层劳动者，带来了基层一线的声音。 ▋记者 沈娟娟 祝亮 黄洋洋

来自池州市一家医院的儿科护士徐晓霞在所有党员代表中
显得有些特殊，因为她是一名准妈妈，已经怀孕九个多月。

“公公婆婆、老公和我都是党员，所以这次党代会我一定
要参加，来之前我特地做了个产检，一切正常。”徐晓霞的大宝

已经 6 岁了，肚子里的是二宝，因为是一名护士，所以她对自
己的身体状况并不是很担心，“有什么不舒服我自己会知道。”

身为一名医护人员，徐晓霞感觉现在医疗环境有点恶劣，
医护人员很难干，特别是在遇到医疗纠纷时。

“小孩对于每一个家庭来说都是宝贝，但小孩通常不太配
合，在护理操作等过程中稍微有一针不见到血，就会引来家长
的不理解、责骂甚至是殴打。”对于层出不穷的医患纠纷，徐晓
霞觉得应该靠一定的制度去完善和约束。

徐晓霞：
医患纠纷亟需制度完善

党员代表陈梅今年是第一次参加省党代会，她是基层加
油站经理，平时手下也有员工。

“日常生活中，领导就要求我起到好的带头作用，把整个
团队带好，以点带面，通过我的先锋模范带头作用，让基层员
工素质提高一些。”陈梅说，这次参会之前，领导还特地对有关

事项进行了嘱托，要她把基层的声音带上会。
陈梅告诉记者，自己之前在单位内是党支部的组织委员，所

以对党建工作有一些自己的想法，但又怕有些方面做得不到位，
“这次是个学习机会，如果有机会我会跟领导进行沟通交流。”

陈梅所在的单位，经常会开展一些党员活动，比如3月份
去植树、夏季去擦护栏、走进敬老院志愿服务、义务献血等。

不过，陈梅觉得，这些还可以更丰富一些，比如对基层党员各
方面的素质进行一些培训，或者把党员力量集中起来，增强基层党员
的凝聚力，“劲往一处使，解决基层加油站存在的一些实际困难。”

陈梅：
基层党员“劲往一处使”

滁州市琅琊区凤凰社区党委书记朱家和告诉记者，在基
层，无论是党员干部还是普通党员，都应该实行规范管理，这
是从严治党的基础。

作为社区党委书记，朱家和始终将党建扛在肩上、抓在手
上，当好“第一责任人”。社区党委相继在各个小区成立 7 个
党支部，把 32 个党小组建到了楼栋里，修建起党建任务网络
化体系。他自己每周不少于两次深入非公企业和社会组织、
党员群众家中走访了解情况。

朱家和认为，对党员进行规范管理，比如党费要按时缴

纳、按标准缴纳，这体现了一个党员的党性问题。另一方面，
基层党支部更应该重视“三会一课”，健全党的组织生活，加强
党员教育与学习，增强基层党组织的凝聚力。

朱家和表示，全面从严治党，还要求党员和支部能发挥先锋
模范作用，这对基层党员领导干部提出了更高要求。在社区，朱
家和是“第一责任人”，服务社区居民是他时刻铭记的任务。为
了增强社区党组织的凝聚力和号召力，朱家和带领其他党员经
常深入居民家中，为困难家庭排忧解难，为邻里之间化解矛盾。

雷锋超市、爱心课堂、志愿处事队……在朱家和的率领下，
他所在的社区打造出了一批特色处事品牌，党组织号召力、凝
聚力一直增强。“居民幸福感和满意度都在不断增强，说明基层
党建工作还是很有成效的。”朱家和告诉记者，在接下来的工作
中，他还会继续深入基层，带领基层党组织为百姓服务。

朱家和：
党建扛在肩，当好“第一责任人”

徐晓霞代表 陈梅代表接受本报记者采访 朱家和代表


